

27.01.2023 – 16:30 Uhr

280 professionnelles et professionnels du monde de la politique, de l'économie et du social au Forum Caritas à Berne / L'inégalité sociale et la pauvreté sont étroitement liées



Luzern (ots) -

Lors du Forum de Caritas qui vient de s'achever à Berne, près de 280 personnes travaillant dans le secteur se sont penchées sur les différentes formes d'inégalités sociales et leurs interactions avec la pauvreté. Des facteurs tels que la crise climatique, l'utilisation incontrôlée des algorithmes, les dysfonctionnements structurels et les déficits de formation renforcent ou consolident l'exclusion et la discrimination des personnes touchées par la pauvreté. La manifestation a été l'occasion d'une analyse des problèmes et de propositions de solutions.

L'inégalité sociale augmente dans le monde, et aussi en Suisse. Elle est liée à l'augmentation notable de la fortune des plus riches, la stagnation des salaires et, actuellement, au renchérissement. Elle touche particulièrement les personnes les plus pauvres et celles de la classe moyenne inférieure. Une politique familiale efficace pourrait contribuer à lutter contre les inégalités à moyen terme, par le bas. Oliver Hümbelin, chercheur en matière de pauvreté, a développé avec Caritas un monitoring de la pauvreté qui est déjà utilisé ou testé dans différents cantons. Il a présenté ses réflexions sur le sujet lors du forum de Caritas Suisse à Berne. D'autres contributions ont porté sur l'inégalité entre hommes et femmes et sur l'exclusion par les institutions des personnes en situation de pauvreté.

" Le Green Deal doit aussi être un Deal social "

Angela Müller, Sarah Schilliger et Carlo Knöpfel ont parlé des inégalités structurelles et des nouvelles discriminations. " Le Green Deal doit aussi être un Deal social ", a déclaré Carlo Knöpfel, chargé de cours et expert en lutte contre la pauvreté à la Haute école spécialisée du Nord-Ouest de la Suisse. Le chercheur en sciences sociales a mis en lumière les effets de la crise climatique sur les différentes couches sociales en Suisse. Les personnes et les ménages à faible revenu génèrent nettement moins d'émissions de CO₂ que les personnes plus aisées, tout en étant beaucoup plus touchées que les personnes et les ménages à revenu moyen et élevé par le réchauffement climatique, que ce soit dans le domaine du travail, celui de la consommation, de la mobilité ou de la santé. La politique climatique et la politique sociale doivent donc aller de pair si l'on veut éviter la précarisation des perdants du réchauffement climatique.

Potentiel de discriminations dues à l'utilisation des algorithmes

Angela Müller d'AlgorithmWatch Suisse s'est penchée sur l'utilisation des algorithmes par les autorités et les entreprises. Elle identifie un important potentiel de discrimination dont on ne parle pas assez, dans l'utilisation de systèmes de décision automatiques employés par la police, mais aussi dans l'activité des autorités des services sociaux. Pour elle, il est primordial d'installer un registre public de l'utilisation de ces systèmes d'algorithmes. À défaut, des personnes ou des groupes déjà défavorisés risquent d'être soupçonnés de manière générale parce qu'elles sont épinglées lors de procédures de décision automatiques par algorithmes qui ne sont neutres qu'en apparence.

Sarah Schilliger, sociologue, a présenté la City Card, une solution pour lutter contre l'exclusion structurelle des personnes au statut de séjour précaire. Avec cette carte, les villes et les communes peuvent montrer la voie et combiner des offres de lutte contre la pauvreté avec l'encouragement de la participation sociale pour toutes et tous. On peut ainsi aborder sur le territoire urbain des problèmes concrets découlant du lien entre le droit social et le droit de l'immigration au niveau national.

Monika Maire-Hefti, présidente de Caritas Suisse, et Peter Lack, directeur, ont quant à eux parlé des solutions permettant de lutter contre la pauvreté et les inégalités en Suisse à court et moyen terme.

Contact:

Parallèlement au Forum, Caritas Suisse a publié l'Almanach social 2023 " Inégalités en Suisse ". On peut le commander sous <https://shop.caritas.ch/fr/> / ou par courriel à l'adresse : fsaner@caritas.ch

Nous mettons volontiers des exemplaires de l'Almanach social à la disposition des rédactions.

Fabrice Boulé, responsable de la communication pour la Suisse romande, répond volontiers à vos questions.
Tél. 078 661 32 76, courriel : fboule@caritas.ch.

Medieninhalte



280 personnes ont participé au Forum social 2023 de Caritas consacré aux inégalités en Suisse. / Texte complémentaire par ots et sur www.presseportal.ch/fr/nr/100000088 / L'utilisation de cette image à des fins éditoriales est autorisée et gratuite, pourvu que toutes les conditions d'utilisation soient respectées. La publication doit inclure le crédit de l'image.

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/fr/pm/100000088/100901949> abgerufen werden.